



NOTE D'INFORMATION

<u>RÉFÉRENCE</u>	<u>OBJET</u>	<u>DATE</u>
2024 – 026	DEBROU DANS LA PRESSE	02.07.2024

À l'attention de l'ensemble des habitants,
À l'attention de l'ensemble des familles et des proches,
À l'attention des membres du Conseil de la Vie Sociale (CVS),
À l'attention de l'ensemble du personnel,

Vous trouverez ci-joint deux articles de presse parus dans la Nouvelle République le samedi 29 juin 2024 et le lundi 1^{er} juillet 2024, témoignant pour l'un du pique-nique olympique de la Résidence DEBROU organisé le 26 juin dernier et pour l'autre, de la vigilance canicule déployée au sein de la Résidence DEBROU.

Je vous remercie de votre professionnalisme et de votre confiance.

Mille Bravos

Le Directeur,

A. ESSALHI



d'équilibre »

Un programme riche donc par sa diversité, mais également par sa qualité. « Du côté du théâtre, nous aurons Les Gros patient bien, une pièce très visuelle et loufoque, qui a été récompensée aux Molières. Nous aurons également Vidéo Club, avec deux poids lourds : Yvan Attal et Noémie Lvovsky. Certaines pièces résonneront avec l'actualité, comme Passeport, d'Alexis Michalik, qui se déroule dans la jungle de Calais. » Mais le temps fort de la saison sera Le Cercle des poètes dispa-

l'Espace Malraux, à Joué-lès-Tours, mise sur la diversité pour attirer son public. Un pari réussi, année après année. (Photo archives NR, Alexandre Métivier)

rus, adapté du film éponyme sorti en 1989. « C'est l'un des succès de l'année à Paris, où tout est complet tous les soirs, se réjouit Sébastien Garcia. C'est l'occasion de revoir cette histoire après avoir vu le film. »

En ce qui concerne la musique, Thomas Dutronc fait partie des têtes d'affiche de l'année. « Mais la saison débutera dès le 1^{er} octobre, avec le duo piano voix d'Arthur Tébaul, le chanteur de Feu ! Chatterton, et de Baptiste Trotignon. Ils reprendront des grands noms de la

chanson française, comme Léo Ferré, Serge Gainsbourg, ou encore Jacques Higelin. »

L'Espace Malraux accueillera aussi l'un des chœurs de gospel les plus prestigieux des États-Unis, le Harlem Gospel Choir. « C'est un groupe historique de Harlem, qui a par exemple joué pour Barack Obama, et qui rendra hommage à Aretha Franklin. »

L'humour sera également au rendez-vous, avec la troisième édition du festival Blagues à part, avec en tête d'affiche Da-

un spectacle hommage à Barbara.

« Avec les équipes, nous avons réussi un beau travail d'équilibre », se réjouit Caroline Chalopin. Et certaines places risquent de partir vite, notamment grâce au succès de la carte EM, gratuite pour les Jocondiens et au prix de 10 € pour les autres spectateurs. « Au 24 juin, nous avons distribué près de 1.400 cartes, dont environ 400 pour les habitants de Joué-lès-Tours. » Une preuve du rayonnement de l'Espace Malraux dans l'ensemble de la métropole et au-delà.

Bastien David

seniors

Pique-nique olympique à l'Ehpad Debrou

Le soleil et les familles ont bien répondu à l'appel. Le 26 juin, l'Ehpad Debrou, à Joué-lès-Tours, organisait son 14^e pique-nique annuel, cette fois-ci sur le thème de l'olympisme. Une tour Eiffel ornée des anneaux olympiques, construite avec des palettes, orne ainsi le jardin de l'établissement.

Au total, près de 500 personnes étaient présentes (240 habitants, 140 de leurs proches, une centaine d'agents de l'Ehpad, ainsi que des bénévoles, notamment de l'association Visite des malades dans les établissements hospitaliers).

Un hommage rendu aux agents de l'Ehpad

Pour le directeur de l'établissement, Abdelkabire Essalhi,



La 14^e édition du pique-nique de l'Ehpad Debrou a été organisée le 26 juin, sous un grand soleil. (Photo NR, Bastien David)

le pique-nique de cette année olympique représente « l'esprit de camaraderie et de dé-

passement de soi, la paix, l'amitié et l'unité entre les nations ».

Il a également souhaité rendre hommage à la centaine de membres du personnel de l'Ehpad Debrou, « à la blanchisserie, aux infirmières, aux aides-soignantes ou encore à la logistique. Pour vous, les Jeux olympiques, c'est toute l'année et votre travail rend la vie ici agréable. »

Même son de cloche pour Sylviane Augis, l'adjointe déléguée à la politique des aînés et au bien vieillir, qui s'est dite « émerveillée par le travail du personnel ».

Le programme festif prévoyait des danses et de l'accordéon jusque dans l'après-midi, « jusqu'à ce que les habitants nous disent qu'ils sont fatigués », explique Abdelkabire Essalhi.

B. Da.

niveau avec déviation par rue de la Rotière, rue Jacques-Poirrier et rue Paul-Langevin dans un sens et par rue de la Rotière, rue Gay-Lussac et rue Paul-Langevin dans l'autre. Les travaux rue Langevin suivront du 8 au 26 juillet avec une rue barrée entre rue François-Arago et rue Jacques-Poirrier avec déviation par rue François-Arago, rue de la Rotière et rue Jacques-Poirrier.

agenda



Joué-lès-tours

santé

Debrou se prépare à la canicule

Avec 240 résidents et une centaine d'agents, l'Ehpad Debrou est prêt à affronter les épisodes de chaleur de cet été. Plusieurs mesures, déjà éprouvées, sont intégrées par les équipes.

Après des semaines de pluie, le soleil et la chaleur ont fait leur retour avec les premiers jours de l'été. Pour les agents de l'Ehpad Debrou, à Joué-lès-Tours, la préparation a déjà commencé pour faire face aux vagues de chaleur et aux canicules de cet été.

Deux agents canicule recrutés pour renforcer les équipes

« Nous comptons environ 240 résidents, qui sont une population fragilisée, indique Abdelkabire Essalhi, le directeur de l'Ehpad Debrou. Ce sont des personnes en grande dépendance physique ou psychique, avec des pathologies différentes. La canicule re-



Les agents de l'Ehpad Debrou font particulièrement attention à l'hydratation des 240 résidents. Deux agents ont même été recrutés spécialement pour cela, pour l'été. (Photo NR, Bastien David)

présente donc un risque réel. » Pour l'heure, « la préfecture nous classe au niveau 1, ce qui signifie que nous restons en veille, au niveau de la canicule. Mais

dans nos habitudes, ce risque a été intégré et nous nous y préparons depuis le 1^{er} juin. » Ainsi, des relevés de température sont effectués régulièrement,

même dans les neuf pièces climatisées de la résidence. « Le bâtiment, que nous avons inauguré en 2016, nous permet une bonne isolation extérieure. Nous avons également 60 cm de terre sur le toit végétalisé, ce qui nous permet d'optimiser le rafraîchissement en été et la chaleur en hiver. »

Les professionnels sont formés à repérer les signes de déshydratation (modification du comportement, grande fatigue, vertiges, nausées, crampes...), « mais les infirmières sont également autonomes par rapport à la déshydratation, puisqu'elles peuvent poser des perfusions, et nous avons trois à quatre médecins salariés présents tous les jours », ajoute Abdelkabire Essalhi.

Pas de sensation de soif

Le directeur a également recruté deux agents canicule, qui

sont formés pour veiller à l'hydratation des habitants. Ces recrues estivales viennent « en renfort, et non en remplacement » de l'équipe habituelle, qui reste « vigilante ». Concrètement, ils apportent des boissons aux résidents, « qui peuvent choisir le goût ou la texture. L'important, c'est qu'ils soient hydratés, puisque certains n'ont pas la sensation de soif, et que l'on veut éviter les fausses routes. »

Ces agents notent ensuite quel pensionnaire a bu ou non et à quelle heure, avant d'entrer l'information dans le système informatique, afin que l'équipe médicale soit au courant en temps réel de la situation de chacun. Ils jouent ainsi un rôle de liaison avec les équipes médicales et paramédicales.

Repas froid, glaces et yaourts

« Ils sont aussi chargés de vérifier la température dans les chambres, ou encore de vérifier si les volets sont bien baissés le jour », ajoute le directeur.

En cas de besoin, « les activités peuvent être modifiées et rapatriées dans l'une de nos pièces climatisées, et le menu peut aussi être modifié, pour passer à un repas froid. Les cuisines sont également averties et ont des stocks de glaces et de yaourts. »

Abdelkabire Essalhi souligne enfin que « les familles sont aussi impliquées. Lorsqu'elles viennent en visite, nous leur disons de rappeler à leurs proches de penser à s'hydrater régulièrement. »

Bastien David

en bref

LOISIRS SPORTIFS

Des sessions de tests au club de natation

Le club du Joué Natation organise des tests pour la saison prochaine à Bulle d'O : vendredi 5 juillet, de 18 h à 19 h 30 ; mercredi 4 septembre de 14 h 30 à 16 h 30 et vendredi 6 septembre, de 18 h à 19 h 30. Inscriptions nécessaires sur jouenatation.sportsregions.fr. Il est demandé aux enfants de venir avec un maillot de bain, un bonnet de bain, du nécessaire de toilette, une serviette et éventuellement des lunettes de natation. « Les parents recevront par la suite un mail indiquant si son niveau permet de l'intégrer dans un groupe dès la saison prochaine ainsi que la procédure d'inscription », précise Joué Natation.

Contact : 02.47.67.68.91 ; e-mail : president@jouenatation.fr

la vallée violette

> Noël avant Noël. Le Hameau des violettes propose une sortie « Noël avant Noël », mardi 19 novembre. Au programme : visite de l'écomusée de la Brenne et de l'église Saint-Cyran au Blanc, suivie d'un déjeuner gastronomique prolongé par le spectacle de Grain d'folie à Montmorillon. Prix : 100 €. Inscriptions dès maintenant et jusqu'au 8 septembre. Règlement par chèque à l'ordre de : Association du Hameau des violettes. Contact : Michel Allard, tél. 06.63.23.91.47.

agenda

- > **Mairie.** Parvis Raymond-Lory. De 8 h 30 à 12 h 30 et de 13 h 30 à 17 h. Tél. 02.47.39.70.00.
- > **Piscine Bulle d'O.** 3, rue Jean-Bouin. Lundi, vendredi, de 9 h à 20 h ; mardi, de 9 h à 21 h ; mercredi, de 9 h à 14 h et de 17 h à 20 h ; jeudi, de 8 h 30 à 20 h ; samedi, de 9 h à 14 h ; dimanche, de 9 h à 18 h. Tél. 02.47.40.24.80.
- > **École de musique.** Concert des classes tuba et trompettes, à 18 h 30, salle Lalo, 7, rue George-Sand. Gratuit. Tél. 02.47.78.42.00.

utile

- > **La Nouvelle République du Centre-Ouest.** 232, avenue de Grammont à Tours. E-mail : nr.joue@nrco.fr